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Liebe SMBG Gemeinde!

Herzlich Grüße aus der verlängerten Osterruhe! Damit ist ja zum Thema Vereinsakti-
vitäten ja schon fast alles gesagt. Das ursprünglich angedachte Treffen in Wolkers-
dorf am Palmsonntag-Wochenende hat sich ja leider wieder erledigt. Zur zukünftigen
Planung bitte weiter unten weiterlesen.

Das letzte Mal habe ich bei den Neuigkeiten das Datum vergessen auszubessern - sor-
ry.

Auch wenn derzeit fast alles im Coronaschlaf liegt - hier wieder einmal der Versuch
eines Überblicks, was sich getan hat und was sich hoffentlich bald tut.

Ausstellungen
Am 19. Mai beginnt das leben wieder - halt leider nicht wirklich für Ausstellungen. Wie heißt es so
schön - NIX GENAUES WEISS MAN NICHT….

NEUSTART  Ursprünglich geplanter Ersatztermin 21.-24.5.2021)
Die derzeit für unsere Ausstellungen (ohne Publikum) ab 19.Mai geltenden wesentlichen Regeln:
- Anmeldung der Veranstaltung
- Alle getestet oder geimpft oder Corona-Infektion in den letzten sechs Monaten
- Teilnehmerregistrierung
- 2 Meter Mindestabstand durchgehend
- Maskenpflicht durchgehend
Während die ersten drei Punkte machbar sind, ist Punkt vier aus meiner Sicht nicht einzuhalten und
Punkt fünf zumindest unlustig. Deswegen und aufgrund der Nähe zum Öffnungstermin halte ich da-
her das Pfingstwochenende als Ausstellungstermin mal für unrealistisch und daher gestorben.
Falls es zu Punkt vier und fünf noch baldige Lockerungen geben sollte, würde ich vorschlagen, un-
seren Vereinsneustart (kleines Treffen ohne Publikum wenn möglich in Wolkersdorf ) Ende Juni zu
probieren. Planung wäre dann halt kurzfristig.
→ Bitte um Euer Feedback, ob Ihr damit einverstanden seid  bzw. um Eure Meinung zu einem
Treffen bis zum Sommer.

Modultreffen von 25.08.-29.08.2021 od. 01.09.-05.09.2021
Herbert Tauschek hat uns zu einem Modultreffen (Ho und H0e) für Ende August/Anfang Septem-
ber in Hof oder Pfaffstätten eingeladen. Details dazu und vor allem, ob es stattfinden kann, derzeit
offen. Bitte jedenfalls einmal die beiden Wochenenden vormerken.

FREMO JUBILÄUMSTREFFEN RIESA 23.-26.9.2021
Wurde abgesagt.

FREMO-Treffen Elfershausen
Bisher gibt es meines Wissens keinen Plan für ein Treffen.

MODELLBAUMESSE RIED 15.-17.10.2021



Die Messe findet laut Internetankündigung statt. Ich werde versuchen, noch diese Woche eine Klä-
rung betreffend unserer Teilnahme mit der Ausstellungsleitung zu finden und melde mich dann-

GARSTNER ADVENT 26.-28.11.,  4.12., 5.12., 8.12.2021
Die wohl einzige Veranstaltung, die fix stattfinden wird.

Ob es noch weitere Termine geben wird (z.B. Elfershausen) ist derzeit offen.

Sammelbestellungen

Baumbestellung in Slovenien:
Das Warten hat ein Ende. Am 7.5. werden die restlichen Bäume, die bestellt, aber
noch nicht geliefert wurden, bei mir eintreffen. Noch offen:
Christian       10 Stück 20cm
Chrisu           15 Stück 15-20cm
Christian S.   20 Stück 15-20cm
Alfred           10 Stück 15-20cm
Martin Schr.  21 Stück 15-20cm 
Ich hoffe, es kommen wirklich alle. Melde mich dann jedenfalls bei Euch.
(Einige Bäume für Markus warten noch immer bei mir im Keller auf den neuen Ei-
gentümer…)

Weinert:
Ich benötige einige Weinert-Sachen und werde dort bestellen. Wenn jemand auch
was braucht, bestelle ich das gerne mit (Transportkostenteilung nach Bestellanteil).
Bitte bis  Samstag 1.5. Bestellwünsche bekanntgeben.

Architekturbedarf
Demnächst ist wieder eine Bestellung bei ww.architekturbedarf.de fällig. Dort gibt es
vieles für den Laserbedarf (ganz dünnes bis dickes Lasersperrholz, Alle Arten von
Kartons, Papier, Acryl, Leisten - halt alles für Modellbau, aber auch z.B. Seemoos  in
guter Qualität wesentlich preisgünstiger als von Noch und auch in einer Riesenpa-
ckung, die noch einmal viel preisgünstiger ist). Die Wünsche von Stefan habe ich
schon, wenn noch jemand was will, bitte auch bis 1.5. Bestellwünsche bekanntgeben.
Auch hier Transportkostenteilung nach Bestellanteil.

Modulhandbuch

Nach längerer Liegezeit habe ich nun - mit Stefan‘s Hilfe -danke herzlich dafür! -
große Teile des Modulhandbuches überarbeitet  und aktualisiert.  Alle sind herzlich
eingeladen, darin zu schmöckern - ist auf der Homepage unter ‚Modulhandbuch‘ ab-
rufbar, die Teile sind mit Aktualisierungstermin versehen.

ACHTUNG! einige wichtige Änderungen:



- Bei Modulneubau oder Überarbeitung bitte ab sofort die an FREMO angepasste
Verkabelung verbauen (Buchse nicht fix eingebaut, sondern am Kabel.
- Zusätzliche Übergangsprofile, dafür entfällt das ‚Ur-SMBG-Profil‘ für Neubauten

Alle Details dazu im Modulhandbuch.
Diese und einige weitere kleine Änderungen sind ab sofort gültig, bitte bei Euren
Modulbauten beachten!

Offen ist nach wie vor die Frage der durchgehenden Lichtleitung. Im letzten Tele-
fonat gab es da keine klare Meinung zur Frage, ob die ‚gelben Kabel‘ beibehalten
werden sollen oder entfallen sollen. 
- Für eine Beibehaltung spricht, dass es doch eine Reihe von Modulen gibt, die die
Lichtleitung verwenden, sowie  der Entfall  einer  größeren Anzahl  von Trafos,  die
sonst bei jeder Ausstellung installiert werden müssten.
- Für einen Entfall spricht der relativ hohe Aufwand für eine relativ kleine Nutzeran-
zahl. BITTE UM EURE MEINUNG DAZU!  Ich hätte dieses nun schon Jahre kö-
chelnde Thema gerne vom Tisch...

 Digitalwelt:
       
ROCO Z21 SW Update:
Von ROCO gibt es Firmware Updates sowohl für die Z21 als auch für den WLAN-
Regler. Da mit dem Update einige Fehler ausgebessert wurden (u.a. ist jetzt auch der
Lenz101-Regler unterstützt) die Bitte an alle Z21-Besitzer, diese Updates vor dem
nächsten Treffen - wann immer das sein wird - durchzuführen. Um die Vereinszentra-
le werde ich mich kümmern. Dies ist erforderlich, um die Zentralen bei Treffen frei-
zügig einsetzen zu können und Verwirrung durch unterschiedliche SW Levels zu ver-
meiden.

LENZ 101-Handregler:
Nach längerer ‚Liegezeit‘  und nach einem SW Update -siehe oben- habe ich den
101er Regler getestet, er funktioniert sowohl auf Lenz als auch auf Z21 Installation
und ist damit für Treffen ‚freigegeben‘.  Der Mehrwert gegenüber unseren Altreglern
ist (vor allem in Relation zum Preis) eher gering. Der Endlos-Drehknopf ohne An-
schlag ist  gewöhnungsbedürftig,  und die Möglichkeit,  den  Zentralen-Stack  zu lö-
schen, ist maximal für den Digi-Admin interessant.  (Zum 01er Regler fehlt uns die
Erfahrung, daher nicht für Treffen freigegeben.)

Wohin geht die Reise hin?
Diese Frage habe ich das letzte Mal gestellt - und leider wenig Feedback bekommen  



‚SMBG2025‘ ist aber aus meiner Sicht das Zentralthema für die Zukunft unserer Ge-
meinschaft,  da müssen wir  vorankommen. Daher noch einmal meine Bitte,   Eure
Vorstellungen über die Weiterentwicklung des Vereins einzubringen.

Kommunikation

MESSENGER:
Die SIGNAL Gruppe hat  sich parallel  zur WHATSAPP-Gruppe gut etabliert  und
funktioniert problemlos. Mein Vorschlag wäre daher, die Whatsapp-Gruppe einzu-
stellen, beide werden wir wohl nicht brauchen. Gibt es dagegen Einwände? Wenn
nicht, würde ich vorschlagen, die WA-Gruppe mit Ende Mai zu löschen. Und alle, die
noch nicht dabei sind, zur Gruppe zu stoßen.

VIDEO-MEETINGS
Die Video-Meetings sind mittlerweile zur Gewohnheit geworden und noch immer die
einzige Zusammenkunftsmöglichkeit. Von Christian und Susanna moderiert, gibt es
einmal pro Monat den ‚Fremo-Call‘ gemeinsam mit unseren deutschen Freunden, und
einmal den SMBG-Call, wo wir unter uns sind. Danke an Susanna und Christian für
die perfekte Organisation!
Zoom ist vermutlich nicht die beste der vielen angebotenen SW Lösungen, aber da
allgemein bekannt und eingeführt, würde ich es gerne dabei belassen und nicht auf
eine andere Plattform wechseln. ich hoffe, das ist für Dich, Jakob, auch OK.

STAMMTISCH
Der Stammtisch -natur gemäss in erster Linie für Wien-nahe Mitglieder- seit Oktober
leider nein, ABER:
Ab 19.5. ist alles anders, vermutlich dürfen wir wieder im Gastgarten sitzen - maxi-
mal 10 halt. Zeit, die Montags-Treffen wieder aufleben zu lassen. Erste Möglichkeit
wäre 24. - ist aber Pfingsten. Würde daher den 31.5. 17 Uhr als ‚Stammtisch-Neu-
start‘  im Sternberg-Garten anpeilen. Nur bei Schönwetter -  Indoor macht das auf-
grund der 4-Personen-Beschränkung wenig Sinn. Bitte um Rückmeldung, wer beim
Stammtisch-Neustart dabei sein wird.  

Damit für heute genug. Die restlichen Themen beim nächsten Mal. Ich freue mich auf
Eure Rückmeldungen.

Weiter Xsund bleiben und Impfen gehen, damit wir bald wieder normale Treffen ha-
ben können.

Gruss aus der Donaustadt
Alfred




